

**PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU COMITÉ  
CONSULTATIF SUR LES TRANSPORTS (CCT)  
TENUE À L'HÔTEL DE VILLE LE 16 AVRIL 2024 À  
9 h 09 À LAQUELLE ASSISTAIENT :**

**MINUTES OF THE TRANSPORTATION ADVISORY  
COMMITTEE (TAC) MEETING HELD AT CITY HALL,  
ON APRIL 16, 2024, AT 9:09 A.M. AT WHICH  
WERE PRESENT:**

Présidente : Anitra Bostock, conseillère/Councillor  
Chair:  
Membres : Kathleen Kez, conseillère/Councillor  
Members:  
Invités présents : Jonathan Auger, agent technique en circulation et stationnement  
Invitees present: Robert Tallarico, Directeur des travaux publics/Director of Public Works  
Greg McBain, directeur de la Sécurité Publique/Director of Public Security  
Patrice Boucher, service de police de la Ville de Montréal (SPVM)  
Stéphane Savard, service de la police de la Ville de Montréal (SPVM)  
Julie Noiret, agent de la Sécurité publique/Public Security Officer  
Également présente : Alicia Klein Rossi, préposée à la rédaction/Drafting Clerk  
Also in attendance:

<p><b>NOTE AU LECTEUR :</b></p> <p>Les commentaires et opinions exprimées aux présentes sont ceux des participants et ils ne lient pas la Ville ou son administration.</p> <p>La Ville et son administration ne sont liées que par les décisions que le conseil municipal autorise dans le cadre d'une assemblée publique au moyen d'une résolution ou d'un règlement.</p>	<p><b>NOTE TO THE READER:</b></p> <p>The comments and opinions expressed herein are those of the participants and are not binding upon the City or the administration.</p> <p>The City and its administration are only bound by decisions that are authorized by the Municipal Council in the course of a public meeting by way of a resolution or by-law.</p>
--	--

**1. OUVERTURE DE LA RÉUNION**

La présidente déclare la réunion ouverte.

**1.1 ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR**

L'ordre du jour de la réunion du comité consultatif les transports du 16 avril 2024 est adopté par les membres du comité.

**2. STATIONNEMENT**

Refonte du stationnement sud-est

**1. OPENING OF THE MEETING**

The chair called the meeting to order.

**1.1 ADOPTION OF THE AGENDA**

The agenda of the Transportation Advisory Committee meeting of April 16, 2024, was adopted by the members of the Committee.

**2. STATIONNEMENT**

Revamping the south-east parking

Jonathan Auger propose des modifications aux restrictions de stationnement pour les rues entre Atwater et Hallowell et entre les rues Saint-Antoine et Dorchester dans le secteur sud-est de la ville. Il propose d'enlever la restriction de nuit, réservée aux résidents, puisque le contexte de stationnement a changé dans le secteur contrairement à l'époque où la mesure a été mise en place.

Jonathan Auger proposed changes to parking restrictions for streets between Atwater and Hallowell and between Saint-Antoine and Dorchester streets in the South-East sector of the City. He proposes removing the overnight restriction, reserved for residents since the parking context has changed in the area contrary to when the measure was implemented.

Les changements proposés se feront en deux (2) phases. La première phase consiste à supprimer la restriction de nuit. En outre, des mises à jour doivent être apportées aux zones de stationnement réservées illimitées - le département juridique sera impliqué dans l'élaboration de la résolution. Dans la phase deux (2), l'administration prévoit d'étudier d'autres mesures d'optimisation pour protéger l'offre de places de stationnement pour les résidents pendant la journée.

The changes proposed will be done in two (2) phases. The first phase involves removing the overnight restriction. In addition, updates need to be implemented to the unlimited reserved parking areas – the Legal Department will be involved in creating the resolution. In phase two (2), the administration plans to study other optimization measures to protect the supply of resident parking spaces during the daytime.

Les membres du comité posent des questions et se sont prononcés sur le sujet.

The committee members asked questions and commented on the matter.

*Julie Noiret, agente de la Sécurité publique, s'est jointe à la réunion à 9 h 21.*

*Julie Noiret, Public Security agent, joined the meeting at 9:21 a.m.*

Il est mentionné que les audits seront reconduits au cours de la phase 2 afin de créer une base de données permettant d'avoir une idée complète du contexte de la demande de stationnement dans le secteur sud-est.

It was mentioned that audits will be reconducted during Phase 2 to create a data baseline to have a comprehensive idea of the parking supply and demand context in the south-east sector.

Un projet d'avis sera préparé et envoyé au service de communication et aux résidents pour les informer des changements à apporter aux places de stationnement dans le sud-est.

A draft notice will be prepared and will be sent to the Communications Department and to residents informing them of the changes to be made to the parking spaces in the South-East.

Il est suggéré d'ajouter une option d'enregistrement pour les visiteurs de stationnement pour toute personne stationnant plus de quatre (4) heures dans la zone.

It was suggested to add a registration option for parking visitors for anyone parking beyond four (4) hour's time in the area.

- **Il est convenu de** lancer la première phase (1) du projet de refonte du stationnement au sud-est.

- **It was agreed to** rollout phase one (1) of the proposed south-east parking revamp.

#### **Proposition de modification de l'aire de débarquement pour la rue Grosvenor**

#### **Drop-off area modification proposal for Grosvenor Street**

Jonathan Auger demande aux membres du comité d'approuver un plan conceptuel concernant l'aire de débarquement sur la rue Grosvenor. Il est mentionné que les résidents se sont plaints de la restriction de l'aire de débarquement toute la journée et qu'ils aimeraient pouvoir stationner leurs véhicules en dehors des heures de débarquement.

Jonathan Auger asked the committee members for an approval of a conceptual plan regarding the drop-off area on Grosvenor Street. It was mentioned that the residents have complained about the all-day drop-off restriction, and they would like to park their vehicles during non-drop off hours.

Les membres du comité posent des questions et se sont prononcés sur le sujet.

The committee members asked questions and commented on the matter.

Il est suggéré d'appliquer la zone de débarquement restreinte à toutes les zones scolaires de la ville et de limiter l'heure de débarquement à dix (10) minutes.

It was suggested to apply the restricted drop off area to all school zones throughout the City and to restrict the drop-off time to ten (10) minutes.

- **Il est convenu de** limiter l'heure de dépose sur la rue Grosvenor et d'étendre systématiquement ces modifications à toutes les zones scolaires de la ville.

- **It was agreed to** limit the drop-off time on Grosvenor Street and systematically extend these modifications throughout all school zones in the City.

#### **Cafés-terrasses**

#### **Cafés-terraces**

Jonathan Auger informe les membres du comité que le département d'Aménagement urbain demande aux membres du comité de revoir la planification des zones de cafés-terrasses et plus particulièrement celles situées à proximité des zones de livraison pour les camions de Metro.

Jonathan Auger informed the committee members that the Urban Planning Department is asking the committee members to review the café-terrace zone planning and specifically those near delivery zones for trucks at *Metro*.

Pendant le COVID, la ville a autorisé l'installation de terrasses de cafés dans les zones de dépose-minute pour aider les entreprises. Toutefois, après le COVID, l'administration s'est inquiétée du

During COVID, the City allowed for cafés terraces to be installed in drop-off zones to help businesses, however, post-COVID, the administration expressed some concerns that

fait que la suppression de la dépose-minute des camions pendant les mois d'été pour l'utilisation des terrasses annule l'effet de la mesure de sécurité en raison des camions garés en double file.

the removal of the truck drop off during summer months for the use of terraces undoes the effect of the safety measure due to double parked trucks.

Les membres du comité posent des questions et se sont prononcés sur le sujet.

The committee members asked questions and commented on the matter.

Il est suggéré de donner la priorité au café-terrasse et de l'entretenir, et d'envoyer une lettre au directeur de la Métro de la part du maire lui-même, expliquant que la sécurité des utilisateurs du café-terrasse est une priorité, et que l'épicier devrait allouer un espace dans son parking pour les livraisons pendant les mois d'été. Il a également été suggéré d'ajouter des jardinières ou des bornes pour protéger les terrasses.

It was suggested to prioritize and maintain the café-terrace and to send a letter to the manager of *Métro* from the Mayor herself explaining that the security of *cafés-terrace* users is priority, and that the grocer should allocate space in their parking lot for deliveries during summer months. It was also suggested to add planters or bollards to protect the terraces.

Il est également mentionné que l'administration doit étudier les aires de débarquement commerciales dans toute la ville pour s'assurer qu'elles sont sécuritaires et nécessaires – en particulier pour les aires de débarquements pour les gros camions.

It was also mentioned that the administration needs to investigate commercial drop-off areas throughout the City to ensure that they are safe and necessary – especially for big truck drop-off areas.

➤ **Il est convenu de** supprimer l'aire de dépôt des camions pendant l'été sur Victoria Street et de donner la priorité à l'installation de terrasses de café sécurisées avec des bornes pour décourager le stationnement en double file.

➤ **It was agreed to** remove the truck drop-off area during the summer on Victoria Street and prioritize the instalment of secure café terraces with bollards to discourage double parking.

➤ **Il est convenu que** la mairesse enverrait une lettre au propriétaire de Metro pour l'informer de l'enlèvement de l'aire de débarquement des camions.

➤ **It was agreed that** the mayor will send a letter to the owner of Metro to inform them of the removal of the truck drop-off area.

### 3. INFORMATION

### 3. INFORMATION

### Plan de marquage méthacrylate de méthyle (MDM)

Jonathan Auger a démontré aux membres du comité des zones où le marquage vert sera ajouté sur les rues de la ville. À ce jour, l'intersection de la rue Sainte-Catherine et de la rue Glen ainsi que celle de la rue Sainte-Catherine et de la rue Claremont seront marquées. Il est mentionné que le marquage se poursuivra vers l'est si le budget le permet.

Les membres du comité posent des questions et se sont prononcés sur le sujet.

- **Il est convenu de** commencer le marquage à l'ouest de la ville, comme l'a démontré l'administration.
- **Il est convenu d'**explorer les zones situées à l'est de la ville pour y ajouter un marquage à l'avenir, si le budget le permet.

### Passage pour piétons

Jonathan Auger informe les membres du comité qu'après des visites de sites et de la planification, l'administration propose d'ajouter un passage pour piétons à l'intersection de l'avenue Grosvenor et *The Boulevard*.

Il est également mentionné que le plan prévoit la révision de l'interdiction de tourner à cette intersection.

Les membres du comité posent des questions et se sont prononcés sur le sujet.

- **Il est convenu d'**ajouter un passage pour piétons à l'intersection de l'avenue Grosvenor et *The Boulevard*.

### Marking layout Methylmethacrylate (MMA)

Jonathan Auger demonstrated the areas in which green marking will be added to the City's Streets to the committee members. To date, the intersection of Saint Catherine Street and Glen as well as Saint Catherine Street and Claremont Street will be marked. It was mentioned that the marking will continue eastward if the budget permits.

The committee members asked questions and commented on the matter.

- **It was agreed to** start the marking West of the City as demonstrated by the administration.
- **It was agreed to** explore areas eastward of the City to add marking to in the future if the budget permits.

### Pedestrian Crossing

Jonathan Auger informed the committee members that after site visits and planning, the administration proposes to add a pedestrian crossing at Grosvenor Avenue and The Boulevard intersection.

It was also mentioned that the plan allows for the revision of the turn restriction at this intersection as well.

The committee members asked questions and commented on the matter.

- **It was agreed to** add a pedestrian crossing at the Grosvenor Avenue and The Boulevard intersection.

### **Résultats de radar**

Jonathan Auger informe les membres du comité qu'aucun excès de vitesse n'a été détecté sur les avenues Upper Belmont et Upper Lansdowne. Cependant, un petit excès de vitesse a été détecté sur l'avenue Grosvenor près de la zone scolaire.

Les membres du comité posent des questions et se sont prononcés sur le sujet.

- **Il est convenu de** transmettre les résultats des excès de vitesse au SPVM et de continuer à surveiller la rue.

### **Rue à sens unique**

Il est mentionné qu'une analyse est nécessaire autour des zones des avenues Burton et Winchester avant de transformer ces avenues en rue à sens unique.

Les membres du comité posent des questions et se sont prononcés sur le sujet.

Il est suggéré de mener un projet pilote de rue à sens unique à l'intersection susmentionnée. Il est également suggéré de consulter la mairesse avant de lancer le projet pilote.

- **Il est convenu de** discuter avec la mairesse avant de mettre en œuvre un projet pilote à l'intersection des avenues Bruton et Winchester.

## **11. LEVÉE DE LA RÉUNION**

La réunion est levée à 10 h 46.

### **Radar results**

Jonathan Auger informed the committee members that no speeding was detected on Upper Belmont and Upper Lansdowne Avenues. However, a little speeding was detected on Grosvenor Avenue near the school zone.

The committee members asked questions and commented on the matter.

- **It was agreed to** relay the speeding results to the SPVM and to continue to monitor the street.

### **One-way Street**

It was mentioned that an analysis is needed surrounding the areas of Burton and Winchester avenues before turning Burton and Winchester Avenues to a one-way street.

The committee members asked questions and commented on the matter.

It was suggested to conduct a one-way street pilot project at the above-mentioned intersection. It was also suggested to consult with the mayor before starting the pilot project.

- **It was agreed to** discuss with the mayor before implementing a pilot project at the intersection of Bruton and Winchester Avenues.

## **11. CLOSING OF THE MEETING**

The meeting was closed at 10:46 a.m.